
大垣市環境市民会議大垣市環境市民会議大垣市環境市民会議大垣市環境市民会議    

ＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳ(NO.9)(NO.9)(NO.9)(NO.9) 

 光陰矢のごとし、あっという間の一年でした。 

 神戸のルミナリエが近年話題になり、多くの人が鑑賞に押しかけ大盛況です。これに刺激を受

けて、全国各地で年末の光の競演が盛んになってきました。先日夜、大垣の上面から万石にか

けての道路を通りましたが、両脇の建物が電飾で飾られ、眼を楽しませてくれました。 

 何かと物騒で、不景気な年末ですが、心を慰めてくれました。環境市民会議でもウオータークリ

スマスに参加しています。皆さんの積極的な参加で年末を大いに盛り上げてください。 

◎◎◎◎第第第第 16161616 回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告(11(11(11(11 月月月月 21212121 日日日日)))) 

大垣商工会議所 4 階会議室で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)部会報告及び協議事項 

【水と緑の部会】 

・ 第 15 回部会(西之川ハリヨの池視察)の報告 
 

【くらしの部会】 

・ 第 12 回部会の報告 

・ 連合自治会、女性団体懇話会、三重県民環境会議に「レジ袋ない・ないキャンペーン」の報告

書を礼状を添えて送付する。 

・ 11 月 25 日に第 7 回目の事業者との意見交換会を開催する。 
 

【学習の部会】 

・ 第 18 回部会の報告 

・ 11 月 23 日に秋の里山自然観察会を開催予定 
 

(2)シンボルマークについて 

・ 大垣女子短大の学生にも応募をお願いしてある。 

・ 学生の応募は 1 件のみで少ない現状である。 
 

(3)第 3 回市民環境フェスティバルについて 

（ポスター･チラシについて） 

・ ポスター・チラシのデザインは、例年どおり大垣女子短大に依頼してあるのでこれを採用した

い。 
 

（企画内容について） 

【水と緑の部会】 

・ 展示を担当し、昨年の出店者には再度声をかけて出展を依頼する 

・ 1 階の駐車場で販売コーナーを作りたい。 
 

【くらしの部会】 



・ 環境クイズ、環境鍋、量り売りを担当する。 

・ 環境クイズについては、学習してもらえるような企画をする。 

・ 新鮮野菜を販売したいが、よく検討する。 

・ 東中学校の活動(マイバック運動)についての展示もお願いする。 
 

【学習の部会】 

・ 今年もくまひげさん(ネイチャークラフト)に参加を依頼した。 

・ 西美濃ネイチャーゲームの会にも声を掛けているが、場所的な問題がある。 

・ 詳細は次回の部会で決めたい。 
 

【その他の意見】 

・ 環境市民会議としての展示を考えたほうが良いのではないか。 

・ 1 階のロビーに展示ブースを作ってはどうだろうか。 

・ 「暮らしを変えて、未来に夢を」の合言葉を大きく掲示して、もっと環境市民会議をＰＲすべきで

ある。 

・ 大垣女子短大内に掲示してある学生さんの作品の中に、環境に関するものが多く見かけられ

るので、展示してもらったらどうか。 

・ 小中学校の活動についても展示をお願いしたい。 

・ 物品販売については、次回までに販売対象を絞る必要がある。 
 

(4)その他 

(1)自然農法栽培実習実践参加者について 

・ 水と緑の部会員を中心に行う予定である。 

・ 次回のＮＥＷＳで会員内募集をする。 
 

(2)ウオータークリスマスの参加について 

・ 水と緑の部会が中心となり、他の部会にも参加を呼び掛けてゆく。 
 

(3)市民環境賞について 

・ 環境市民会議からも選考委員を 1 名出して欲しい。(事務局) 

 

◎◎◎◎第第第第 17171717 回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告(12(12(12(12 月月月月 10101010 日日日日)))) 

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)部会報告及び協議事項 

【水と緑の部会】 

・ 12 月は休会のため報告事項なし 
 

【くらしの部会】 

・ ｢レジ袋ない・ない運動｣キャンペーン活動の報告 



・ バローが大垣で一番マイバックの持参率が高かった。(4.1%) 

・ バローが大垣で一番マイバックの持参率が高かった。(4.1%) 

・ バローが大垣で一番マイバックの持参率が高かった。(4.1%) 
 

【くらしの部会】 

・ 11 月 25 日に第 7 回目の事業者との意見交換会を開催した。 

・ 30～40 代の主婦をターゲットにするとよいので、学校を経由して活動を広げたほうがよいという

意見があった。 

・ 大きな活動として、3 月の市民環境フェスティバル、5 月のリサイクルフェア、10 月のキャンペー

ンと予定したい。 

・ 毎月第 2 土曜日が県民環境の日であるため、これを利用して何か活動をしたい。 
 

【学習の部会】 

・ 12 月 8 日に役員の打合せを行った。 

・ 年間を通してテーマを絞り、部会を進めていきたい。 

・ 来年度については、“地球温暖化”をテーマにいろいろ教材等を探している。 

・ 親子を対象とした“水と緑の探検隊”を拡大して、月 1 回程度開催できるよう進める。 
 

(2)シンボルマークについて 

・ 31 作品から投票を行った。 

・ 投票で絞った作品を女子短大の先生に見てもらい、賞を決定する。 

・ ・デザインが決定してから記者発表をする。 
 

(3)第 3 回市民環境フェスティバルについて 

（ポスターのデザイン） 

・ 女子短大の学生の作品(11 作品)から選ぶ。 
 

（企画内容） 

【水と緑の部会】 

・ 市民団体、企業の展示(2 階大ホール) 

・ 児童、生徒の絵画及び作文の展示(2 階大ホールステージ) 

・ 環境カフェ 
 

【くらしの部会】 

・ 環境鍋(1 階駐車場) 

・ 量り売り(2 階大ホールロビー) 

・ 環境楽市(1 階駐車場) 

・ 環境クイズ 
 

【学習の部会】 



・ 体験学習コーナー(2 階催場) 

・ ネイチャーゲーム、ワークショップ(4 階会議室) 
 

（出展要領等） 

・ 前回の出展者に依頼する。 

・ 他の団体にも積極的に声をかけていく。 

 

次回の部会案内 

【水と緑の部会】 

とき：1 月 15 日(水) 午後 7 時から 9 時 

ところ：大垣市役所 1 階第 3 会議室 

内容：第 3 回市民環境フェスティバルほか 

 

【くらしの部会】 

とき：1 月 16 日(木) 午後 7 時～9 時 

ところ：大垣市役所 1 階第 1 会議室 

内容：第 3 回市民環境フェスティバルほか 

 

【学習の部会】 

とき：1 月 17 日(金) 午後 7 時～9 時 

ところ：大垣市情報工房 2 階会議室 3 

内容：第 3 回市民環境フェスティバルほか 

 

※各部会員以外の参加も可能ですから、多数お誘い合わせの上、ご参加ください。 

 

急募！（有機農法に興味のある方へ）急募！（有機農法に興味のある方へ）急募！（有機農法に興味のある方へ）急募！（有機農法に興味のある方へ） 

 「西美濃環境浄化を進める会」が中心に進めてこられた津村町の研究試験農場(大垣商業北)で

すが、来年 4 月から公募による「自然農法実践農場」(仮称)として発展的に環境市民会議へ運営

が移行されることになりました。 

 これまで活動されてきた皆さんもほとんどが環境市民会議のメンバーですが、市民から公募す

るにあたって核となって活動していただける内部会員を募集しますので、興味のある方は事務局

までご連絡ください。 

 詳しい活動内容を知りたい方は、「学習の部会」傍島、「くらしの部会」奥田・松岡(幸一)、「水と

緑の部会」安田・加藤(正宏)までご連絡ください。 

お詫び：第９号も遅くなりましたことをお詫びいたします。 
 

 


